

A pedazos cae la fortaleza europea

LOS CUATRO ASALTOS AEROS MAS GRANDES DE LOS ULTIMOS DIAS, FUERON DIRIGIDOS POR LA AVIACION ALIADA CONTRA ROMA, BERLIN, MILAN Y TURIN. — DICESE QUE HITLER OBEDECE A UN GRUPO DE MILITARES, QUE LO HAN DOBLEGADO BAJO LA ACUSACION DE TENER LA CULPA POR LA "ACTUAL SITUACION ANGUSTIOSA DE ALEMANIA"

Poltava se está peleando encarnizadamente. — Los alemanes están recurriendo a todas sus reservas, incluso al empleo de unidades especializadas para lanzarlas al combate como fuerzas de infantería. — S. S. el Papa visitó los distritos dañados en Roma por el bombardeo norteamericano. —

Roberto Farinacci, teórico del fascismo, se encuentra en Alemania y se dice que Hitler intenta formar un gobierno títere en Roma bajo la jefatura del ex-secretario general del Partido Fascista



ROBERTO FARINACCI, ex-secretario general del Partido Fascista Italiano y su teórico más rabioso, a quien se cita como no tiene impuesto a los italianos por Adolfo Hitler. Farinacci se encuentra en Berlín

A 45 kilómetros de Krasnogard se encuentra la ofensiva soviética; la línea férrea de Krasnogard es la única salida que les quedo a los nazis que se encuentran encerrados en Khar'kov. — Detenido en Sicilia uno de los asesinos del líder socialista Matteoti

Parece que fueron muy escasos los daños causados por el bombardeo de Berlín

Milán y Turin recibieron ayer varias toneladas de bombas, que causaron grandes destrozos en los distritos industriales

ERRANDO LA UNICA RETIRADA QUE LES QUEDA A LOS NAZIS EN KHARKOV

MOSCÚ, 13 UP.—Las fuerzas rusas del Sur de Kharkov han llegado

A 45 kilómetros de la línea férrea de Krasnogard, según las últimas informaciones del frente. Esta línea férrea es la única ruta de retirada que le queda a la guarnición alemana de la ciudad plaza.

A PEDAZOS CAE LA "FORTALEZA EUROPEA"
LONDRES, 13 UP.—Las últimas 24 horas han constituido uno de los períodos similares, más destructivo de la presente guerra. Los bombardeos efectuados sobre importantes objetivos del Eje, fueron llevados a cabo con la máxima violencia contra dos capitales: Roma y Berlín. En el mismo período fueron atacadas Milán y Turín, considerándose que la operación contra dichas dos ciudades del Norte de Italia ha sido la más grande que se haya efectuado hasta ahora sobre las mismas. Bombardeos norteamericanos de la fuerza aérea norteamericana lanzaron a la luz del día el ataque secundario contra la capital italiana, después que las formaciones de aviones británicos con bases en Gran Bretaña, bombardearon durante la noche las dos mencionadas ciudades industriales de Italia y veloces aviones mosquito visitaron ofensivamente Berlín. Fortaleza, volantes aviones Mitchell y Marauder, lanzaron una lluvia de bombas sobre las vitales instalaciones ferroviarias de Roma, repitiendo el ataque efectuado el 19 de julio contra la capital italiana.

SOLO CON AUTORIZACION DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA IMPORTARA HERRAMIENTAS EL BANCO NACIONAL

En ese sentido se presentará esta tarde una moción adicional a la ley que está tramitándose en el congreso y que faculta al Banco Nacional para importar implementos agrícolas

Con motivo de la ley que está discutiéndose en el congreso y que faculta al Banco Nacional para la importación de herramientas agrícolas cuando haya escasez de ellas en el país, los comerciantes importadores de esos artículos están preocupados y algunos han manifestado su deseo de abandonar esa línea de negocios, ya que no podrían competir con el Banco Nacional. A fin de infundirles confianza (PASA a la pág. OCHO)

ULTIMA HORA

Año I—San José, C. R., VIERNES 13 de Agosto de 1943—N.º 103

LA CALMA REINA EN COSTA RICA

Las declaraciones de los señores Picado, Cortés y Mora, comprometiéndose a respetar el canon constitucional y el derecho de libre elección, devuélvanle la calma que algunos círculos socialistas habían perdido. — Todo hace presumir que el proceso electoral se desarrollará normalmente, si no hay maniobras para desvirtuar ni los principios democráticos ni las conquistas sociales. — Se anuncia que el nuevo gabinete quedará integrado definitivamente el nuevo gabinete del doctor Calderón Guardia

NO QUIERO crear el menor contratiempo a la Universidad

Por lo tanto, desisto en mi idea de dar esos cursos sobre la génesis del Zodíaco. — Lamento mucho que, antes de haber emitido juicio acerca de este curso—no considerado "astrofólicamente"—pues nada tengo que ver con la astrología, no hubiera tenido el placer de charlar con usted. El profesor Lorenzo Vives nos envía para su publicación, carta que dirigiera a Carlos Luis Sáenz con motivo de sus conceptos sobre la verdadera finalidad de una universidad que está naciendo

Puede decirse que el país está recobrando la calma con la misma rapidez con que la perdió. Se había tejido una serie de leyendas, con propósito presumible, para hacer creer a algunos círculos sociales que Costa Rica entraría en una etapa crítica de sangre y luchas fratricidas. Sin embargo, este velo de mentiras ha caído al suelo, mostrando la realidad nacional: los costarricenses firmos a la pelea electoral a que nos llama la Constitución, respetando las leyes que rigen sobre la materia. Esta promesa la han hecho los tres jefes de partidos: don Teodoro Picado, don León Cortés y don Manuel Mora Valverde. Sus declaraciones han devuelto la tranquilidad a quienes la habían perdido. Especialmente se había tratado de tergiversar las declaraciones hechas por don Manuel (PASA a la pág. OCHO)

11 de agosto de 1943.
Señor Director de ULTIMA HORA
San José.
Distinguido señor:
Me permito hacerle llegar una copia de la carta que con esta fecha le escribí a mi distinguido amigo doctor Carlos Luis Sáenz, con el intento de aplicar, en lo posible, los atenciones de las lecciones que deseaba impartir, a partir del próximo lunes día 16 del presente.

Yo le ruego me le dé cabida en su diario para ver de orientar a los amantes de un rápido viraje de los métodos de enseñanza actuales.
Con mi agradecimiento por ello, le saludo muy atentamente,
Lorenzo Vives.

11 de agosto de 1943
Señor Don Carlos Luis Sáenz
San José.
Mi buen amigo:
Por pura casualidad me ha llegado, aquí, en la finca, ULTIMA HORA de ayer. Lamento mucho que, antes de haber emitido juicio acerca del curso que me proponía dar sobre la génesis del Zodíaco—no considerado astrofólicamente, pues nada tengo que ver con la astrología— (PASA a la pág. OCHO)



Contra todas las formas del quintacolumnismo

Sobre este tema versan las entrevistas que la delegación del comité consultivo para la defensa del continente ha celebrado con funcionarios del gobierno costarricense

El lunes próximo partirá para Nicaragua esta delegación que preside el doctor Eduardo Arroyo Lameda



Los miembros de la delegación posan para ULTIMA HORA (Pasa a la pág. 8)

LOS INGS. CACERES Y GUTIERREZ especializados en agricultura tropical

PRIMER PAGO POR LA COMPRA DE LA HACIENDA VICTORIA

El \$ 200.000.00 depositó ayer el Banco Nacional en la administración principal de rentas con este fin
Se informó ya que el Banco Nacional, que adquirió la valiosa hacienda Victoria que estaba en posesión (PASA a la Pág. 2)

Estarán el próximo año en el país y tendrán a su cargo importantísimos labores en la Secretaría de Agricultura

Noticias recibidas por ULTIMA HORA procedentes de los Estados Unidos refieren a dos distinguidos compatriotas nuestros que durante varios años han venido haciendo estudios sobre agricultura en grandes centros universitarios americanos. Trátase de los caballeros don Ernesto Cáceres Hastings y don Mario Gutiérrez Jiménez, ambos ingenieros que gozan de gran prestigio y que han venido realizando estudios (PASA a la pág. OCHO)

RETIRASE EL CONSUL DE COSTA RICA EN MIAMI

Don Gonzalo J. Gallegos ha solicitado su retiro temporal
El consul de Costa Rica en Miami, Florida, don Gonzalo J. Gallegos, dirigió una nota al Inspector General de Consulados y Consul de Costa Rica en Nueva York (PASA a la pág. OCHO)

POR QUE QUISO QUITARSE LA VIDA ESPERANZA CASCANTE

La hermosura y la belleza de esta muchachilla de 15 años motivaron la trágica decisión. — Nosotras las mujeres deseamos hogar y no ser juguetes de placer. Todos los hombres que se acercaron vinieron a mi en pos de esto último, lo que me desesperaba. Qué puedo tener yo, me dije, que no puedo inspirar afectos puros? — No encontrando respuesta a mi pregunta y deseando amor de verdad, busqué una pócima que terminara con mi vida. — Así dice para ULTIMA HORA, en trágico reportaje, tomado en el Buen Pastor, Esperanza Cascante

Hace pocos días, una bella y hermosa chiquilla de quince años, vecina de Desamparados y que responde al nombre de Esperanza Cascante, vagó por todas las boticas de San José en busca de una pócima ponzoñosa con la cual quitarse la vida. Fue descubierta su intención a tiempo, dichosamente y ahora se encuentra en el Buen Pastor. Hasta allí fue uno de nuestros redactores a hacerle un reportaje, el que resultó ser un reportaje trágico. Aún en su retiro, Esperanza conserva toda la frescura de su cuerpo y una innata chispa de belleza cándida en el rostro. Su historia nos la relató con lágrimas, en los ojos. "No puedo negar—nos dijo por que me he visto muchas veces ante el espejo, que soy bella y hermosa. Y a eso se debe, precisamente, mi perdición. Toda mi vida he soñado con un hogar, pe-

ro los hombres lo que buscan en una es un juguete de placer. Deseo eso. Más de diez novios he tenido, casi continuamente. Cualquiera de ellos pudo llevarse el afecto puro de mi corazón, no alcanzaron sino mi odio. Qué puedo tener yo, me dije, que no puedo inspirar afectos puros? No encontrando respuesta a esta pregunta que me taladraba el cerebro, y deseando amor de verdad, busqué una pócima que terminara con mi vida. No puedo vivir sin amor, pero amor puro, legalizado, constante y eterno.

Cuando el repórter partió, llevaba un curioso peso en el espíritu. Le pareció que, efectivamente, Esperanza tenía razón en eso de que los hombres de hoy son incapaces del amor aquel que ella tanto añora y que tan singularmente cultivaron nuestros abuelos.

DE CUAJO SE ARRANCO LA BARANDA DEL PUENTE TORRES

Se informó ayer a "Ultima Hora" de un misterioso accidente ocurrido en la carretera a Heredia, de cuyos resultados quedó completamente destruida la baranda derecha del puente sobre el Río Torres, la que fue arrancada completamente, hasta una parte considerable del pretil, arrojando la violencia del choque a la baranda del puente hasta el fondo del abismo. En las dependencias oficiales no se tiene conocimiento aún de como pudo ocurrir este percance ni quiénes fueron los autores o actores del accidente que en forma

milagrosa no causó víctimas, aun que ocasionado heridos y lesionados. Cumplimos con nuestro deber informativo únicamente, al dar a conocer los cuantiosos daños sufridos por el Puente del Torres en forma misteriosa y extraña amaneció un día de estos con una baranda mecos, y en el fondo del precipicio.

Según se nos ha informado, las autoridades del tránsito están investigando este inexplicable accidente, buscándose a los posibles autores del daño.

GERARDO SAENZ GUTIERREZ

HA MUERTO

(Confortado con los Santos Sacramentos)

Su esposa María M. de Sáenz, sus hijos María del Rosario Sáenz Huete, Rodrigo Sáenz Huete y María Teresa Sáenz Huete, Eugenia Sáenz Huete, su nieto Guillermo Adolfo Baumgartner Sáenz, sus hermanos y demás familia al comunicar a sus amistades tan triste noticia, les ruegan asistir a los funerales que se efectuarán hoy a las cuatro y media de la tarde en la Iglesia de La Merced y acompañar luego el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, Agosto 13 de 1943.

(No hay invitaciones personales)

EL PERSONAL DE LA CONTADURIA MAYOR

Pasa por la pena de comunicar el fallecimiento de su querido Jefe el señor

GERARDO SAENZ GUTIERREZ

CONTADOR MAYOR DE LA REPUBLICA

y ruega asistir a sus funerales que se efectuarán en la Iglesia de La Merced a las cuatro y media de la tarde.

PROXIMO a fallarse otro litigio contra la TACA

Esta compañía fue demandada por las víctimas del trágico accidente del T. I. 33. — Espera el juez primero penal una última prueba, para proceder a dictar la correspondiente sentencia

Se está tramitando y próximo a fallarse, el ruidoso litigio entablado por las víctimas del trágico accidente del T. I. 33, avión de

pasajeros de la compañía Taca que se estrelló en fecha reciente. La parte demandante entabló este juicio acusando a la "Taca"

por el cuasidelito de homicidio y lesiones, esperándose únicamente una prueba pedida por el señor Juez, para proceder al estudio previo a la sentencia, la cual, como dijimos anteriormente, se espera para dentro de muy pocos días.

NUEVOS PRECIOS DE LICORES FINOS

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se han fijado los siguientes NUEVOS PRECIOS:

₡ 10.00 LA BOTELLA
₡ 108.00 LA DOCENA

(SIN ENVASE)

en los siguientes LICORES FINOS:

RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS
GINEBRA EXTRA FINA
COÑAC SUPERIOR
WHISKY CORONA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

21 de Julio de 1943.

SEMILLAS ARGENTINAS PARA HORTALIZA

Ofrece de magnífica calidad una firma asociada de la Cámara de Comercio de Buenos Aires

Se recibió esta mañana en la Cámara de Comercio una atenta comunicación de la Cámara Argentina de Comercio de Buenos Aires, en la cual dan cuenta del deseo de una firma asociada, de exportar a nuestro país toda clase de semillas de hortaliza.

Advierte que son semillas seleccionadas que tienen allí gran demanda y que no dudan serán de la mayor aceptación de nuestros agricultores. Está en condiciones de exportar cualquier cantidad que se le pida. Para mayores informes se darán gustosamente en la secretaría de la Cámara.

PRIMER PAGO...

(VIENE de la pag. PRIMERA)

der del Estado, le recibió por medio del Ing. Bernardo R. Iglesias, alto funcionario de esa institución bancaria. Ahora podemos informar que ayer se hizo efectivo el primer pago del Banco Nacional al Estado, por concepto de amortización a la deuda por esa valiosa hacienda. Dascientos mil colones fueron depositados por el mencionado Banco en la administración principal de rentas, a la orden del gobierno. Continuará haciendo los abonos fijados en los plazos estipulados en el contrato de compra.

OCHO PUNALADAS

Froylán Torres, panameño, tratando de asesinar a Clemente Pitti, su compatriota, hirió gravemente también al guarda Antonio Méndez.

Froylán pertenece a una familia sobre la cual pesan más de catorce sentencias condenatorias. Matilde, una hermana suya, ha sido condenada cuatro veces por lesiones.

El padre de Froylán ha sido sentenciado tres veces y el mismo Froylán, además de las condenas, es prófugo dos veces por causas de Alcaldía

cuatro veces por agresiones a mano armada. Entre ellos solos han mantenido aterrorizada a toda la población durante mucho tiempo.

FROYLAN ES PROFUGO DOS VECES POR CAUSAS DE ALCALDIA

Posiblemente, entre los tres, el más terrible sea Froylán, que con anterioridad al doble crimen del martes, es prófugo dos veces por causas de Alcaldía en Puerto Jiménez.

En vista de todos estos hechos y con vista a saber cuál es el verdadero de Torres, la autoridad ha procedido a capturar a todos los miembros de esta familia siniestra, sospechándose que ellos saben dónde se encuentra el delincuente fugado. Es muy posible que se les expulse del país.

FROYLAN TORRES, CRIMINAL NEGRO

El compañero apunhalado del guarda Méndez es un panameño que pertenece al nombre de Clemente Pitti. El crimen, según la denuncia, es un sujeto de pélicos años, sucede tras de llamar Froylán Torres, panameño. Los motivos por que tratara de asesinar a su compatriota aún no han sido revelados.

UNA FUGA

Como lo dijimos antes, el doble crimen se cometió al amparo de las sombras de la noche. Torres pudo, antes de que llegara ninguna autoridad, lanzarse a la fuga. Conocido el crimen, se dio inmediata orden de captura, por lo que se han hecho y pesquias que se han hecho, no han logrado las autoridades dar con el asesino. Dentro de esas diligencias y pesquias se reveló, no obstante, una serie de antecedentes siniestros.

LA TENEROSA FAMILIA DE FROYLAN

La familia de Froylán se compone de su padre, que se llama que responde al nombre de Mas-Silverio Rivera y una hermana Matilde, con el apellido Torres. Sobre ellos pesan más de catorce sentencias condenatorias. El padre tiene sobre su conciencia tres, Froylán cuatro y Matilde, la hermana ha sido condenada

BOCARACA DE DOCE CUARTAS ATACAR A GUILLERMO GRANADOS C

A las diez de la mañana, en San Pablo de Turruabares, ocurrió ayer este espantoso percance que tiene en estado de suma gravedad a este campesino

Anoche fué traído al Hospital de San Juan de Dios un vecino de San Pablo de Turruabares, víctima de la mortal mordedura de una desconocida y espantosa "bocaraca" que al devir de la víctima, media no menos de 12 cuartas de longitud, es decir, casi cuatro varas.

Guillermo Granados Céspedes es el nombre de este campesino que tuvo la mala fortuna de con fundir la feroz vibora con un viejo troncho, pues se encontraba rajando leña en el momento de sufrir el ataque de la "bocaraca" que por poco le traga toda la mano derecha, pues de no haber recogido el brazo inmediatamente que sintió sobre él, como un escalofrío horroroso, el aliento del ofidio.

La "bocaraca" clavó sus afilados y largos colmillos sobre los dos primeros dedos de la mano, cayendo la víctima como herido por un rayo. Al momento de ser inyectado por la serpiente,

Cayó en poder de los detectives el más inteligente de los hampones capitalinos

De las oficinas de la investigación habiase fugado este célebre e inteligente sujeto, fichado en varias ocasiones y especialmente en el asalto a los consultorios médicos

Cayó ayer en poder de la oficina de investigación uno de los más inteligentes y hábiles malhechores del hampa capitalina. Carlos Luis Cascaete Garita o Carlos Luis Quirós Garita pues que ambos nombres, usa este delincuente que hasta para desgracia de su salud, es morfomano y marihuano.

Hace apenas dos semanas, informó "Ultima Hora" de la serzacional fuga que realizara este individuo de las mismas oficinas de la investigación a donde habia sido trasladado para interrogarlo sobre un robo que se cometió en perjuicio del doctor José Cabezas Dufner. Entretanto hula este aligeró, llegaban a conocimiento de los detectives nuevos detalles de

su participación en robos cometi-

dos, a los distinguidos galenos Doctor don Jorge Vega Rodríguez y doctor Enrique Aguilar Alfaro. De los informes suministrados por estos estimables galenos se desprende que el mencionado Quirós habia hecho una verdadera especialidad en el asalto a los consultorios de los médicos capitalinos, donde éste sujeto tenia la absoluta seguridad de poder alzarse objetos valiosos que fácilmente podía ven-

der luego en cualquier establecimiento capitalino.

Al ser capturado ayer este peligroso individuo, confesó ampliamente a los detectives su participación en los asaltos verificados a los consultorios de los mencionados profesionales, estimándose el total de lo sustraído en una suma mayor a C 1.200.00.

Conocerá de estos tres robos, el Alcalde Primero Penal, Lic. Victor Manuel Cañas Frutos.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

\$ 1.000.00
(MIL DOLARES)
OFRECE

El Gobierno de la República de Chile

COMO GRATIFICACION A LA PERSONA O GRUPO DE PERSONAS QUE LOCALICEN EL AVION CHILENO PERDIDO DESDE HACE YA VARIOS DIAS O QUE SUMINISTREN DETALLES CONCRETOS QUE PERMITAN LOCALIZARLO.

CUALQUIER INFORMACION AL RESPECTO SERA GUSTOSAMENTE ATENDIDA EN LA LEGACION DE CHILE, EN ESTA CIUDAD.

SAN JOSE, AGOSTO 7 DE 1943.

BALEADO EFRAIN VILALOBOS

ES PEOR CADA VEZ LA SITUACION DE LOS INDUSTRIALES DE PANADERIA

Justo es, pues, que la Junta de Abastos suprima la carga de los cinco colones que espontáneamente, cuando los tiempos eran anormales, ofrecimos para los desocupados — dice en interesante artículo don Ramón Madrigal Zúñiga, industrial de panadería

Cada vez es peor la situación que hemos venido afrontando los industriales de panadería. Es la industria que más ha sufrido las fatales consecuencias de la guerra, por ejemplo: los paros obitados por la escasez de harina, recargos unos y otros, y para todo, hasta el extremo de subir el precio por cada bulto, que casi no deja margen ni para comer, esto con el alto costo de la mano de obra y demás gastos que demanda la elaboración del pan; boletines a cada rato restringiendo cada vez más la industria para como de males, aún a estas horas, cuando hay harina en plaza de sobra, lo que indica claramente que las cosas se han normalizado, toda vez que la importación ha sobrepasado de los cien mil y los tiempos van presentándose

con perspectivas de épocas mejores, se nos quiere obligar a seguir contribuyendo con los cinco colones por cada bulto comprado, para el fondo de desocupación de obreros, cuando ya la suma para ese fin es cuantiosa y como dije antes, las perspectivas de mejores tiempos, son estas con una seguridad de que no sucederán más paros en el futuro.

La Junta de Abastos debe comprender que fué esta una obligación asumida mutua y espontáneamente por todos los industriales de panaderías, en aquellos días sumamente críticos para los trabajadores de la harina y desde luego más graves para nosotros, pero que tampoco fué una carga perpetua echada al cuello, en tonces lo lógico, lo humano, podes

mos decir, es que se nos conceda el derecho de defender nuestros propios intereses, oprimidos hoy hasta el extremo de que si así continúan no serán pocos, los talleres que dentro de muy poco tiempo habrán cerrado sus puertas.

Justo es, pues, que se supriman esos cinco colones y que muchas de esas tantas amarras que atan a la pequeña industria de panificación, sobre todo, vengán soltándose poco a poco, porque no sólo los grandes tienen derecho a la vida, nosotros también que más dificultosamente luchamos y trabajamos por nuestro modo de vivir y para el sostenimiento de muchas familias.

... Ramón Madrigal Zúñiga

Bajo la tetilla izquierda recibió Villalobos la bala de un revólver Colt, calibre 38, la que se le alojó entre los pulmones

Ingresó ayer al Hospital San Juan de Dios el señor Efraim Villalobos, de San Miguel Sur de Santo Domingo, víctima de un lamentable accidente que estuvo a punto de acabar con su vida.

Refiere el señor Villalobos que se encontraba limpiando un Colt calibre 38, cuando el arma se le escapó de la mano cayendo sobre un mueble y disparándose. La bala se introdujo en el pe

cho de Villalobos, entrándole bajo la tetilla izquierda y alojándose cerca de los pulmones.

Un estado inconciente ingresó la víctima al Hospital donde los médicos le han practicado las curaciones de urgencia que el caso, por su gravedad demandaba, es timándose que el señor Villalobos puede considerarse a salvo de las trágicas consecuencias que la lesión pudo causar.

ESPECTACULAR Y FORMIDABLE CHOQUE DE CAMIONES FRENTE AL RASTRO

Los camiones registrados bajo las placas 700 y 1158 sufren tremendos daños al chocar en la calle del matadero municipal

De espectacular y formidabile se nos tituló, al darnos los detalles, un choque entre dos camiones ocurrido en la calle frente al matadero Municipal. Los camiones que chocaron están registrados bajo las placas números 700 y 1158, conducidos por dos choferes de apellidos Oviedo y Blanco respectivamente.

Se nos dijo que los dos vehículos quedaron sumamente dañados, de tal manera que a uno de ellos le fué imposible seguir su camino, por lo que hubo que remolcarlo hacia un taller de reparaciones. El asunto está siendo atendido por la oficina de Tránsito, la cual dispondrá lo que la ley marque en uno de estos días

JUNTA CENTRAL DE ABASTOS

BOLETIN DE PRECIOS N°

SE FIJAN LOS PRECIOS PARA LA SUELA ASI:

Primera calidad a ¢ 1.35 la libra al detalle. Segunda calidad a ¢ 1.20 la libra al detalle, previo racionamiento que se hará de los cueros en los Mataderos a razón de ¢ 0.25 la libra, más un recargo de dos céntimos por libra para gastos de la Junta.

SE FIJAN LOS PRECIOS DE LA LECHE EN LA SIGUIENTE FORMA:

	EN PUESTOS FILOS	A DOMICILIO
Del 3½ al 4% de grasa	¢ 0.35 botella	¢ 0.40 botella
Del 2½ al 3% de grasa	¢ 0.30 botella	¢ 0.35 botella
Descremada	¢ 0.15 botella	¢ 0.20 botella

SE RESUELVE darle 30 días de plazo a todos los comerciantes que tienen mercadería en las Aduanas de la República, para desalmacenarlas, y el comerciante que contravenga esta resolución se le tendrá como especulador, y como tal se le aplicarán las sanciones correspondientes, salvo fuerza mayor debidamente comprobada ante esta Junta.

Agosto 12 de 1943.

REGLAMENTO PARA LA DISTRIBUCION DE CUEROS VERDES, DICTADO POR LA JUNTA CENTRAL DE ABASTOS

En uso de las facultades que le confiere la Ley N° 34, de 7 de Julio de 1943, dictada por el Congreso Constitucional, LA JUNTA CENTRAL DE ABASTOS

ACUERDA:

el siguiente reglamento a que se someterá la distribución de los cueros verdes.

PRIMERO.—Queda bajo el control de la Junta la distribución y consumo de cueros verdes, en todo el país, distribución y consumo que se regulará mediante un estricto racionamiento, de acuerdo con las siguientes disposiciones.

SEGUNDO.—Ningún destazador en el país podrá vender los cueros verdes a persona o entidad alguna, que no sea la JUNTA CENTRAL DE ABASTOS. Los jefes de los mataderos, enviarán un reporte diario del número de reses destazadas en su local, con indicación del nombre del dueño de los semovientes. La Junta llevará un estricto control a efecto de saber, en cada momento, el número de cueros en poder de cada destazador.

TERCERO.—Los destazadores entregarán esos cueros, contra entrega de los respectivos CUPONES que emitirá la Junta, por medio de los cuales se efectuará el racionamiento. Esos cupones serán cubiertos por dinero, a su presentación en la Oficina de la Junta.

CUARTO.—Cada cupón que obtengan los interesados, de acuerdo con la distribución llevará al dorso las especificaciones que se harán constar, del peso, calidad y demás detalles de los cueros y deberán sellarse y certificarse por los respectivos Jefes de Mataderos o personas que la Junta designe. Cualquier alteración o falsificación de lo que allí se certifique como cierto, implica la comisión del delito de especulación de que hablan las

leyes respectivas.

QUINTO.—El precio del por la Junta Central de acuerdo con las condiciones. Ninguna compra podrá hacerse a precio inferior al de la Junta.

SEXTO.—Ningún destazador, podrá negarse a vender los cueros de su pertenencia, obligar de hecho al comprador, sin perjuicio de responder por su res.

SEPTIMO.—Todas las reses verdes tendrán que cumplir con las condiciones establecidas en el presente reglamento, presencia de los jefes de los mataderos de la Junta, para efectos de verificar los pesos y calidades de que se trata en este reglamento.

Dado en San José, a 13 de Agosto de 1943.

REGLAMENTO PARA LA DISTRIBUCION DE ABASTOS

Artículo 1º Se podrán vender los cueros verdes en los barrios. El número de cupones en cada lugar se fijará por la Junta de Abastos Provincial.

Artículo 2º Las Juntas

INTERESES MUTUOS POSTBELICOS ENTRE GRAN BRETAÑA Y AMERICA LATINA

LONDRES, 13 UP.—Considerable desarrollo alcanzado durante la presente guerra en el comercio entre la América Latina y varios dominios británicos, demuestran que durante la Post Guerra surgirán fuertes intereses mutuos entre la América Latina y la Comunidad Británica entera, "observa el periódico inglés "London Financial Times", y continúa: "El Reino Unido es normalmente un gran cliente de los productos suramericanos, pero desde que empezó la guerra, el África del Sur, Australia, Canadá y la India, han aumentado su comercio con la América Latina. Por ejemplo, África del Sur, ha venido a ocupar el tercer lugar entre los países importadores de la Argentina, por cantidades solamente los Estados Unidos e Inglaterra. Surafica también se constituye en una gran salida para la producción total del Brasil. Con la reanudación del propio comercio británico en gran escala en la Post-guerra, la Comunidad Británica jugará un papel importantísimo en el intercambio con la América Latina, está, según se estima en cuenta en cualquier clase de negociaciones que se efectúen para la restauración del comercio internacional, y la estabilización del cambio", concluye el artículo.

HAZANA HEROICA Y AUDAZ DE UN SUBMARINO INGLES

ESTOCOLMO, 13 UP.—La oficina de prensa sueco-noruega anuncia desde Oslo que un submarino británico realizó una audaz incursión contra el puerto de dicha capital. Atacó a cinco buques enemigos, tres de los cuales se hundieron y los otros resultaron averiados. Se informó también que el paquete "Tromheim Fjord", perteneciente a la línea de navegación noruega austriacana que actualmente lo utilizan los alemanes, como transporte de tropas, fue alcanzado y averiado por un torpedo frente a Arendal.

ESTAN EN LOS SUBURBIOS DE KHARKOV LAS TROPAS RUSAS

NUOVA YORK, 13 UP.—Anunció la radio británica que un corresponsal en Moscú informó que las vanguardias rusas penetraron en los suburbios septentrionales de Kharkov.

GOBIERNO ITALIANO ENCAEZADO POR FARINACCI

LONDRES, 13 UP.—Los italianos creen que el Reich no descarta la posibilidad de crear un estado encabezado por Farinacci, según el corresponsal del Daily Mail, en Madrid. Afirma que, según los viajeros Farinacci huyó a Alemania vistiendo uniforme germano al ser atacada su residencia por la multitud.

MILAN Y TURIN BOMBARDEADOS

LONDRES, 13 UP.—El parte de guerra italiano transmitido por la radiodifusora de Roma anuncia ataques aéreos de noche contra Milán y Turín y expresa que hubo enormes daños en ambas ciudades.

ROMA SERA BOMBARDEADA HASTA LA RENDICION

ARGEL, 13 UP.—Se anunció oficialmente que una poderosa formación de bombarderos norteamericanos en la cual figuraban fortalezas volantes, volvieron a bombardear Roma, cumpliendo así la promesa aliada de reanudar la guerra aérea con toda intensidad si el pueblo italiano no decidía pedir la paz. El ataque se realizó hoy a las 11.

GIARRE ESTA EN PELIGRO

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 13 UP.—Oficialmente se informa que las fuerzas del octavo ejército que avanzan por la costa oriental, llegaron a Archirati a menos de 7 kilómetros al Sur de Bizosta y que amenazan Giarre.

No sólo Inglaterra será nuestra compradora y vendedora, sino que toda la comunidad británica tendrá nexos especiales con nuestros países. —La comunidad británica jugará un papel importantísimo en el intercambio con la América Latina. Esto debe tomarse en cuenta en cualquier clase de negociaciones que se efectúen para la restauración del comercio internacional y la estabilización del cambio. — Trascendental información de Londres recibe ULTIMA HORA

POLTAVA ESTA AMENAZADA POR EL AVANCE RUSO

MOSCU, 13 UP.—"Estrella Roja" anuncia que las batallas más violentas del frente de Kharkov se libraron a lo largo del ferrocarril Kharkov-Poltava, donde los alemanes recurren a todas sus reservas, incluso unidades especializadas, para lanzar al combate con fuerza de infantería e intentar detener el avance ruso. Los ataques soviéticos prosiguen actuando en la vanguardia, bastante adelantados con respecto al resto de las tropas atacantes, a fin de no dar oportunidad al enemigo para reorganizar sus efectivos. La guarnición de Kilonatov sobre el río Vorskla, a unos 48 kilómetros de Poltava, indica la situación de una peligrosa columna oviética lanzada contra esta importante base alemana de Ucrania.

Las operaciones se realizan con extrema violencia en la zona que se extiende desde el Oeste de Kharkov, avanza hacia Ucrania a la altura de esta ciudad, dirigiéndose hacia Poltava, y regresa hacia el Este al distrito de Akhtyrka.

UNA PROBABLE CANALLADA NAZI

LONDRES, 13 UP.—El gobierno británico ha pedido a Suiza, como país que se ha hecho cargo de los intereses británicos en los países del Eje y ocupados por él, que investigue las informaciones que, recibidas de Italia, dan cuenta de que los prisioneros de guerra británicos que se encuentran en ese país están siendo trasladados a Alemania. El diario "Daily Express" publica un despacho procedente de Berna informando que 2,500 prisioneros han sido trasladados recientemente, y añade a continuación que de ser cierta esa noticia, podría tener efectos contrarios en las condiciones impuestas de paz en caso de rendición. La información no hacía ninguna mención de prisioneros norteamericanos.

CHUGUEY EN MANOS DE LOS RUSOS

MOSCU, 13 UP.—Despachos referentes a la batalla de Chuguey informan que las tropas rusas rebasaron sus poderosas fortificaciones por medio de las cuales los alemanes atacaron las defensas de la margen occidental del Donets septentrional. Las fuerzas soviéticas, forzaron el cruce del río a Norte de la ciudad y se cercaron sobre ella después de atravesar un bosque y capturar varios centros poblados a lo largo de la ruta. Chuguey fue capturada finalmente al cruzar otras unidades rusas el río en la zona propiamente di-

cha, después de un triple asalto. Al Norte de Chuguey, una columna armada con armas alemanas, ayudó a las fuerzas rusas a capturar a los alemanes que se hallaban ocultos en los bosques al Norte de Kharkov.

SELLADA LA SUERTE DE LA CAPITAL DE UCRAINA

MOSCU, 13 UP.—Los ejércitos soviéticos están intensificando con violencia sus ataques al Norte de Kharkov, preparando el terreno para el asalto final contra esta fortaleza alemana de Ucrania. Los alemanes, sufriendo ataques en todas direcciones, están retrocediendo hacia el corredor de escape situado al Suroeste de la ciudad. La captura de Chuguey, centro defensivo situado veintidós millas al Sureste de Kharkov, parece haber sellado la suerte de la capital de Ucrania. Otras columnas rusas que han rebasado Kharkov por el Norte se encuentran a treinta y dos millas de Poltava, después de haber escurrido Kharkov.

1100 TONELADAS DE BOMBAS SOBRE ROMA

NUOVA YORK, 13 UP.—La National Broadcasting Company informó que el segundo ataque de la aviación norteamericana contra Roma, efectuado hoy, fue dirigido por el mayor general Doolittle. Añadió que este bombardeo fue probablemente menos intenso que el anterior, durante el cual se arrojaron 1100 toneladas de bombas.

EL PAPA VISITA LOS DISTRITOS BOMBARDEADOS

LONDRES, 13 UP.—Arunció la radio de Roma que el Papa visitó los distritos de Roma dañados por la incursión aérea aliada de hoy.

LO QUE ES AHORA TRONIA

BERNA, 13 UP.—A las 9 de la mañana en lo alto de un muro semi derruido rodeado por los escombros de numerosos edificios puede leerse un letrero que dice: "Solo Dios puede doblegar la voluntad fascista. Los hombres y sus actos jamás podrán hacerlo, Mussolini". A los pies del mismo se ven los cadáveres de los alemanes y lo civil herido pasan en condición lastimosa. Los restos de la antigua catedral, construida por los normandos y que los alemanes han utilizado como baluarte, pero en el que arde todavía un lámpara solitaria. Esto es Tronina en las primeras horas del viernes mientras los soldados de las naciones unidas con la fatiga reflejada en sus rostros, se preparan para seguir combatiendo.

130 MIL PRISIONEROS DEL EJE CAPTURADOS EN SICILIA

ARGEL, 13 UP.—En esta lucha en que los aliados desgastan a las tropas del eje, los prisioneros tomados pasan de 13,000. Las fuerzas norteamericanas se han desplegado en abanico entre cabo Orlando y cabo Calata, ocupando Nasso y Brolo. Las fuerzas norteamericanas protegieron la acción de la vanguardia del séptimo ejército británico destruyendo las comunicaciones por carretera, vía férrea hasta Marina di Patti, a menos de 45 kilómetros de Messina.

ESCASOS DAÑOS EN BERLIN PRODUCIO EL BOMBARDEO AEREO

LONDRES, 13 UP.—No se tienen detalles sobre el bombardeo contra Alemania pero una información de radio Berlín, incluyó un despacho de la agencia DNB según el cual en el curso de las incursiones de la aviación enemiga contra el territorio alemán, varios aviones, enemigos de hostigamiento llegaron a Berlín y arrojaron bombas en forma dispersa, ocasionando daños insignificantes. En el comunicado del ministerio del aire británico se anunció que las fuerzas que atacaron anoche Alemania eran pequeñas, dando a entender que los daños ocasionados a esa región industrial en el esfuerzo bélico del eje han sido escasos.

ES INMINENTE LA INVASION A EUROPA

LONDRES, 13 UP.—Existe la impresión de que pronto se abrirá el segundo frente en Europa para iniciar la invasión de la "fortaleza alemana", por conjeturas, se hace en todo el país a causa de los movimientos de tropas y la prohibición de tránsito por varias vías férreas. Los habitantes de ciertas regiones de la costa británica fueron igualmente informados que pronto se restablecerá la prohibición de que lleguen hasta allí turistas y visitantes. Por otra parte, en los últimos días el movimiento ferroviario y de correos fue de una intensidad excepcional.

EL ESPANTOSO BOMBARDEO SOBRE MILAN

LONDRES, 13 UP.—Una transmisión radiotelefónica de Berlín informó que según el corresponsal de la agencia Transocean en Ginebra la ciudad de Milán fue bombardeada durante una hora, desde medianoche hasta la una de la madrugada y que el bombardeo

HITLER, TITERE DE LOS MILITARES

LONDRES, 13 UP.—La radio de Argel refiriéndose a los rumores que circulan desde Angara, dijo hoy que los nazis habían obligado a Hitler a aceptar las decisiones de un directorio de seis miembros que ahora dirige las estructuras belicas de Alemania. La difusión agrega que los militares nazis culpan a Hitler por los reverses que ha aq; conducido a Alemania "a la actual situación calamitosa."

RENOVADOS LOS ATAQUES AEREOS CONTRA ROMA

LONDRES, 13 UP.—El parte de guerra italiano transmitido por la radio de Roma informó que la aviación aliada renovó hoy sus ataques contra Roma y los aeródromos circunvecinos.

OCCUPADO NASSO BROLO

ARGEL, 13 UP.—Oficialmente se informa que las tropas norteamericanas de la costa septentrional siciliana ocuparon Nasso Brolo, después de cruzar el río Nasso.

DOOLITTLE DIRIGIO EL BOMBARDEO SOBRE ROMA

ARGEL, 13 UP.—Las primeras olas de fortalezas volantes atacaron las instalaciones ferroviarias de la estación de San Lorenzo, poco después de las once de la mañana. Casi simultáneamente, apareó los Mitchell iniciaron el bombardeo de las instalaciones ferroviarias de la estación de San Lorenzo. El ataque contra la capital italiana fue nuevamente norteamericano cien por cien. Los aviones que participaron en el pertence a la fuerza aérea estratégica mandados por el mayor general James Doolittle. Como en el bombardeo anterior, los pilotos recibieron instrucciones detalladas antes de partir para cumplir su misión, respecto a la necesidad de colocar sus bombas en la zona de los objetivos elegidos y evitar que alcanzaran las iglesias y monumentos históricos. Un comentarista de la real fuerza aérea destacando la importancia estratégica de Roma en el sistema de comunicaciones del Eje, dijo que la capital italiana debe ser considerada como cualquier otro objetivo militar. La estación de San Lorenzo está situada al Este del centro de la ciudad y sus líneas conectan a Roma con Florencia y Nápoles. El grueso del tráfico militar alemán ha estado pasando por ambas líneas.

BERLIN TAMBIEN RECIBIO LA VISITA DE LOS AVIONES ALIADOS

NUOVA YORK, 13 UP.— La comisión federal de comunicaciones captó una información recibida por la agencia alemana DNB en la cual se informó que Berlín fue bombardeada anoche por algunos aviones que arrojaron bombas aisladas.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

RADIODIFUSORA "ECOS DEL POAS" DE ALAJUELA - 575 KILOCICLOS

HOY VIERNES 13 DE AGOSTO - 8 EN PUNTO DE LA NOCHE

TRASMISION DEDICADA A SAN RAMON

Harán uso de la palabra, los siguientes oradores:

DON HERNAN OVARES - PROF. DON FELIX ANGEL SALAS

LIC. DON ELIECER SIBAJA LOBO

NO PIERDA ESTA IMPORTANTE TRASMISION Y ESCUCHE LA PALABRA VIBRANTE DE LOS ORADORES ALAJUELENSES

UNIVERSIDAD CONTRA CARTAGINES, ORION Y GIMNASTICA

PRUEBAS ciclísticas alrededor del ESTADIO

Participarán en estos eventos los mejores corredores nacionales y ciclistas de segunda y tercera categoría

La Federación Nacional de Ciclismo ha dispuesto verificar unas competencias pedalísticas el domingo próximo, las que se llevarán a efecto en La Sabana, corriendo los ciclistas alrededor del Estadio Nacional conforme a lo dispuesto para cada categoría: participante. Se nos ha informado que los ciclistas de primeras categorías darán 3 vueltas al Estadio, completando en este evento los mejores ciclistas nacionales, Charvarría, Brizuola, Mora etc. Los de segunda categoría darán 5 vueltas y 2 los de terceras.

Conforme a los deseos de los organizadores de estas emocionantes pruebas, se pretende dar oportunidad a nuevos corredores de mostrar sus aptitudes, siendo estas carreras propicias a los nuevos prospectos para familiarizarlos.

10 EQUIPOS DISPUTARAN EL CAMPEONATO DE OFICINAS PUBLICAS Y BANCARIAS

Se cierra hoy el periodo de inscripción de los equipos que participarán en el Campeonato de Fútbol de Oficinas Públicas y Bancarias con la inclusión de un conjunto más: el equipo del Poder Judicial de San José.

Este poderoso once está integrado por magníficos balompedistas que disputarán el campeonato con grandes posibilidades de obtener la victoria en este certamen.

AL FIN TENDREMOS ESTADIO DE BASQUET

Celebró sesión ordinaria en la tarde de ayer el Consejo Nacional de Educación Física, acordando el levantamiento del plano respectivo para la construcción inmediata del Estadio de Basquetbol.

Privó la opinión de llamar a una licitación para que se proceda al levantamiento de este edificio que es una de las más urgentes necesidades del deporte nacional.

El consejo está empeñado en que las competencias basquetbolísticas se efectúen en un local que sea apropiado para recibir mayor número de espectadores, por lo que se estima que este estadio tendrá capacidad suficiente para dar cabida a la multitud de ambos sexos que es realmente numerosa.

CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

En la reunión celebrada ayer por el Consejo Nacional de Educación Física se acordó nombrar la comisión respectiva que organizará el campeonato nacional de billar individual, integrándose así esta comisión: Santiago Ramírez, Baltazar Salazar, Carlos Manuel Pacheco y Rafael Ángel Aguir, quienes aceptaron el cargo. Inmediatamente se dispuso dar los pasos preliminares para el buen éxito de este campeonato, acordándose llevarlo a cabo en los amplios billares del C. S. Libertad.

se con la carretera y los secretos a conocer para competir en even que necesariamente deben llegarlos de mayor envergadura.

NO HA RECIBIDO RETO NI DESAFIO ALGUNO EL DEPORTIVO UNION DE BASQUET BALL

Estamos en espera de esa invitación para darle curso y concertar el partido con el femenino de la Martín

Tres Ríos, 12 de agosto de 1943. sorpresa para mí y mis muchachas esa noticia porque nosotros no hemos recibidos nota alguna de desafío, así es que quedo en espera de esa nota para darle curso a ella y así poder concertar el partido bajo las normas deportivas por las cuales siempre se ha guiado el "Deportivo Unión Basket Ball Club."

Sin más le quedo muy agradecido quedando en espera de sus gratas órdenes le envío un afectuoso saludo. Su amigo y servidor,

Quiero decirle que ha sido una

Carlos Fco. Arias, D.

Adolfo Ruiz y Alvar Masis, arbitrarán estos dos magnificos encuentros que se efectuarán el próximo domingo en el Estadio Nacional

Concluyeron hoy su entrenamiento los cuatro equipos de primeras categorías que llenarán el programa futbolístico del próximo domingo 15 del presente en el estadio Nacional. Esos equipos son los siguientes: Universidad, Cartago, Gimnástica y Orion.

A las 8 y 30 de la mañana saldrán al campo. Cartaginés y U.

SEMINARIO PARTICIPATORIA BASQUETBOLISTICA

Fuimos informados ayer por el capitán del equipo de basquetbol del Seminario, que el five seminarista se encuentra en capacidad de competir en la eliminatoria de aros que se iniciará el viernes 19 en el estadio Mendoza. Con la inclusión del five seminarista, esta justa balompédica se robustece y cobra mayor interés.

5.000.00

OFRECE

la Secretaría de Seguridad Pública a la persona o personas que localicen el avión chileno perdido desde hace algunos días o que suministren detalles suficientes que permitan encontrarlo.

San José, Julio 29 de 1943

HORROROSAMENTE FRACTURADA la Sra. Ignacia de Tapuch

Cayó bajo las ruedas del bus 292 en la esquina de la pulpería El Llamaron

Obtuvimos tarde del día de ayer informes de un terrible accidente ocurrido en la esquina de la pulpería EL LLAMARON de la cual resultó terriblemente fracturada la señora Ignacia de Tapuch, sumamente conocida en nuestra sociedad.

Según lo entendemos, venía el bus 292, a eso de las seis y media de la tarde, cuando dicha señora trató de atravesar la esquina, con tan mala fortuna que se vio arrollada de un modo horroroso por el pesado vehículo, cuyas ruedas frenaron a tiempo, pues de lo contrario todo hubiera resultado una espantosa tragedia.

Levantada inmediatamente sirviente, la señora de Tapuch fue conducida con toda prontitud al Hospital San Juan de Dios, donde se le pudieron apreciar espantosos golpes y heridas en la cabeza, los cuales provocaron una conmoción cerebral. Además de eso, presenta serias y graves fracturas en las manos y las piernas, por lo que la curación se hace en estos momentos sumamente difícil.

El chofer de apellido Muñoz ha sido puesto a la orden del señor alcalde para su juzgamiento.

HOY - Estreno Formidable - HOY TEATRO AMERICA LOS REFUGIADOS

zarzuela en tres actos
Con el debut de nuevos valores artísticos

A las 8.45. Entrada ₡ 1.90

NO QUIERO CREAR EL...

(VIENE de la pág. UNO) — Hoy con la Astrología, sino humana, sino se hubiera tenido el placer de charlar con usted como otras veces, para que hubiera conocido mi intención al dar estos cursos.

Hace tiempo, le propuse al señor Herrería y a otras personas re-levantes, la creación de un seminario anexo a la Universidad por donde pasaran todas las figuras de mérito del país y las extranjeras que en él se hallaran o por el pasaran. Este seminario serviría para ayudar a los alumnos universitarios en sus trabajos de investigación y para dar a aquellas personas amantes del saber, que por sus ocupaciones no pueden asistir a las clases regulares, los conocimientos que necesitan, pues hasta se quería llegar el caso de que fueran los grupos de alumnos los que indicaran el cuestionario.

Como alguien hablara de la aptitud del medio —fácil de vencer, según lo demostramos, hace años pasados— se creyó que lo mejor sería hacer un tanteo y ver como resultaba. Estos cursos no se dirigen a ello, los cuales, una vez que haya tenido la oportunidad de hablar con usted, serán comprendidos en un sentido distinto del de ahora. Además del Zodíaco, había los siguientes, de momento: La Relación Espiritual y el Espacio en la Tierra; "La evolución en Biología"; "hermanando la selección natural, la influencia del medio y las mutaciones bruscas"; "Estudio comparativo de los pueblos heliopolíticos" (Una explicación de las relaciones culturales entre los pueblos euro-asiáticos del mundo); y "Revisión de conceptos según una nueva filosofía", asuntos todos, creo yo, muy humanos y de interés.

Como dice el señor Zamora, la Universidad es el local —el señor Rector podrá decir acerca de mi negación, por dos veces, de aceptarlo, pues quería un local aparte— y el honor de inaugurar lo don Alejandro Alvarado, por desgracia ausente y a quien deseo el mejor bienestar.

En cuanto a finalidades, usted me conoce y sabe como trabajamos desinteresadamente en bien de la cultura, con proyección social, pues a más de preocuparnos por el público de conferencias y conciertos, establecimos cursos nocturnos, para obreros y campesinos, muchos que hoy ganan su buen sueldo gracias a los conocimientos logrados, entonces, seguramente hablarían en pro de ese trabajo realizado. Además, yo quiero crear una colonia de niños obreros, los que, bien equipados de ropa nueva y útiles, estuvieron en Puntarenas un mes, comiendo en el hotel Imperial, atendidos por la profesora señorita Claudia Brenes y un auxiliar; y en las tardes, por mi misma, en estas analogías hubiera realizado aquel Instituto Herrería si la tragedia de España no hubiera llegado nunca.

Del concepto ultramoderno tengo de la enseñanza, ya siempre hablado con usted y siempre me doy pruebas de aprobación, incluso públicamente, al comentar mi libro El Educador Frente al Psicoanálisis. Crea, amigo señor Sáenz, que mi único deseo es hacer el bien, proporcionando cultura, incluyendo, intentando enseñar a leer y escribir a estas gentes mayores de El Caribe, siempre en espera de que las puertas de España se abran para entrar en ella, para siempre, con dignidad.

Yo quiero crear el más mínimo contrapunto a la Universidad, y, por ello, desisto de mi idea de dar estos cursos.

Acercas del alto concepto que tengo de las personas que usted cita como representante del saber en Costa Rica, le ruego lea el comentario que al nombrado señor Rector le envié, para "Anales" de la Universidad, a las instancias suyas, de la impartición, sin obra del doctor Clorito Pineda, Biología Hematológica, con todo el cariño, respeto y admiración que los valores como el señor Pineda merecen.

Creo que siempre le considero, y que para mí será un verdadero placer hablar de esto con más detención.

Muy atentamente.
LORENZO VIVES.

RETIRASE EL...

(VIENE de la pág. PRIMERA) en New York, don S. Chamorro en la forma que se nos comunicó, de retirarse temporalmente del ejercicio de su cargo, a comenzar

LOS INGENIEROS...

(VIENE de la pág. PRIMERA) dios especiales sobre agricultura tropical.

El ingeniero Gutiérrez Jiménez, ha estado especializándose en la granja de Mr. Henry A. Ward Wallace, vicepresidente de los Estados Unidos, de quien es amigo personal. El señor Cáceres ha hecho cursos especiales bajo

la dirección inmediata del Departamento de Agricultura americano y el año próximo regresará al país, donde se les confiarán muy importantes y delicadas funciones en la secretaría de agricultura. Por otra parte, es muy posible que entren a formar parte del cuerpo técnico del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba.

LA CALMA REINA EN...

(VIENE de la pág. UNO) Mora Valverde. Su último reportaje, publicado en LA TRIBUNA,

ha venido a despejar las manías que —desfigurando sus palabras, había tratado de hacer el círculo que lo adversa.

Con los recientes sucesos de todos conocidos y con las declaraciones de los tres jefes, todo hace presumir que el proceso electoral se desarrollará normalmente, si no hay cambios para desvirtuar los principios democráticos y las conquistas sociales. Costa Rica, pues, vive otra vez sus días de calma y tranquilidad.

EL NUEVO GABINETE

Puede decirse que el lunes entrante estrenaremos nuevo gabinete. Probablemente, sólo pueden ser los principales demeritos y las conquistas sociales.

Los demás presentarán sus renuncias para darle oportunidad al señor presidente de escoger de colaboradores.

NO HA CAMBIADO EL PANORAMA POLITICO

El panorama político, como habrán observado los lectores, no ha cambiado en lo más mínimo. Las fuerzas siguen siendo las mismas. Sin embargo, del panorama político, como ya lo hemos dicho, se han despejado dudas e intranquilidades. Esto es lo razonable.

CONTRA TODAS LAS...

(VIENE de la pág. PRIMERA) manojos turbios de la "quinta-columna" en los países americanos.

Esta delegación está compuesta por el doctor Fernando Arroyo Lamedo, quien la preside; el doctor Williams Sanders, consultor técnico del Comité; doctor Ward P. Allen, asesor del miembro de los Estados Unidos; y el doctor Eduardo Jiménez de Aréchaga, prosecretario del comité. El propósito de su visita a Costa Rica es cambiar impresiones de consulta con los funcionarios competentes de nuestro gobierno. Ya se celebró la primera, con el señor Subsecretario de gobernación, licenciado don Máximo Quezada. Se entrevistarán también con el señor presidente de la república y con otros altos miembros del gobierno, encargados de la seguridad nacional. El tema de estas conversaciones de consulta es uno solo: "Contra la quinta-columna en todas sus formas".

El lunes partirán para Nicaragua. ULTIMA HORA les saluda afectuosamente.

NOBLE, ANTIFASCISTA

BARCELONA, 13. UP — El ingeniero Humberto Nobles, explorador de las regiones árticas y entendido en temas de

SOLO CON...

(VIENE de la pág. PRIMERA) y hacerles ver que la institución bancaria no va a convertirse en competidora, en la sesión de esta tarde del congreso, será introducida una moción, en el sentido de que el Banco Nacional importa rá herramientas, solo cuando la secretaría de agricultura así se lo indique porque haya comprobado plenamente que hay escasez de herramientas.

En esta forma, el comercio no tiene que tener ningún temor, ya que solo se traerán cuando realmente sean necesarias.

EL CODIGO DEL TRABAJO

El martes, de la semana entrante—día primero de sesiones extraordinarias el Congreso entrará a conocer del Código del Trabajo.

EL ACTA DE SOLIDARIDAD

Sabemos que en la reunión celebrada ayer a la ura de la tarde por la fracción mayoritaria del Congreso, de matiz picadista, se acordó llenar con las firmas de todos sus miembros un acta de solidaridad que le será entregado al señor Presidente de la República. Esta mañana se nos dijo que el acta de solidaridad está ya cubierto con las firmas de todos los Diputados picadistas.

LA CANDIDATURA DEL SEÑOR ESQUIVEL BONILLA

Al señor don Fernando Esquivel Bonilla se pensó ofrecerle, por un grupo de capitalistas, amigos suyos, la postulación presidencial. Sin embargo, sabemos que el señor Esquivel ni siquiera quiso hablar de este asunto. A pesar de ello, algunos amigos insisten en la idea de hacerlo aceptar la jefatura de un movimiento político, a lo que el señor Esquivel, como decimos, se opone rotundamente.

Esta moción es una resolución del estado de calma y tranquilidad que vive el país, después de días de agitación que artificialmente había sido creada por quienes tienen interés en ello.

CONTRAPUNTO A LA UNIVERSIDAD

Yo quiero crear el más mínimo contrapunto a la Universidad, y, por ello, desisto de mi idea de dar estos cursos.

Acercas del alto concepto que tengo de las personas que usted cita como representante del saber en Costa Rica, le ruego lea el comentario que al nombrado señor Rector le envié, para "Anales" de la Universidad, a las instancias suyas, de la impartición, sin obra del doctor Clorito Pineda, Biología Hematológica, con todo el cariño, respeto y admiración que los valores como el señor Pineda merecen.

Creo que siempre le considero, y que para mí será un verdadero placer hablar de esto con más detención.

Muy atentamente.
LORENZO VIVES.

SOLO CON...

(VIENE de la pág. PRIMERA) y hacerles ver que la institución bancaria no va a convertirse en competidora, en la sesión de esta tarde del congreso, será introducida una moción, en el sentido de que el Banco Nacional importa rá herramientas, solo cuando la secretaría de agricultura así se lo indique porque haya comprobado plenamente que hay escasez de herramientas.

En esta forma, el comercio no tiene que tener ningún temor, ya que solo se traerán cuando realmente sean necesarias.

EL CODIGO DEL TRABAJO

El martes, de la semana entrante—día primero de sesiones extraordinarias el Congreso entrará a conocer del Código del Trabajo.

EL ACTA DE SOLIDARIDAD

Sabemos que en la reunión celebrada ayer a la ura de la tarde por la fracción mayoritaria del Congreso, de matiz picadista, se acordó llenar con las firmas de todos sus miembros un acta de solidaridad que le será entregado al señor Presidente de la República. Esta mañana se nos dijo que el acta de solidaridad está ya cubierto con las firmas de todos los Diputados picadistas.

LA CANDIDATURA DEL SEÑOR ESQUIVEL BONILLA

Al señor don Fernando Esquivel Bonilla se pensó ofrecerle, por un grupo de capitalistas, amigos suyos, la postulación presidencial. Sin embargo, sabemos que el señor Esquivel ni siquiera quiso hablar de este asunto. A pesar de ello, algunos amigos insisten en la idea de hacerlo aceptar la jefatura de un movimiento político, a lo que el señor Esquivel, como decimos, se opone rotundamente.

Esta moción es una resolución del estado de calma y tranquilidad que vive el país, después de días de agitación que artificialmente había sido creada por quienes tienen interés en ello.

SOLO CON...

(VIENE de la pág. PRIMERA) y hacerles ver que la institución bancaria no va a convertirse en competidora, en la sesión de esta tarde del congreso, será introducida una moción, en el sentido de que el Banco Nacional importa rá herramientas, solo cuando la secretaría de agricultura así se lo indique porque haya comprobado plenamente que hay escasez de herramientas.

En esta forma, el comercio no tiene que tener ningún temor, ya que solo se traerán cuando realmente sean necesarias.

EL CODIGO DEL TRABAJO

El martes, de la semana entrante—día primero de sesiones extraordinarias el Congreso entrará a conocer del Código del Trabajo.

EL ACTA DE SOLIDARIDAD

Sabemos que en la reunión celebrada ayer a la ura de la tarde por la fracción mayoritaria del Congreso, de matiz picadista, se acordó llenar con las firmas de todos sus miembros un acta de solidaridad que le será entregado al señor Presidente de la República. Esta mañana se nos dijo que el acta de solidaridad está ya cubierto con las firmas de todos los Diputados picadistas.

LA CANDIDATURA DEL SEÑOR ESQUIVEL BONILLA

Al señor don Fernando Esquivel Bonilla se pensó ofrecerle, por un grupo de capitalistas, amigos suyos, la postulación presidencial. Sin embargo, sabemos que el señor Esquivel ni siquiera quiso hablar de este asunto. A pesar de ello, algunos amigos insisten en la idea de hacerlo aceptar la jefatura de un movimiento político, a lo que el señor Esquivel, como decimos, se opone rotundamente.

Esta moción es una resolución del estado de calma y tranquilidad que vive el país, después de días de agitación que artificialmente había sido creada por quienes tienen interés en ello.

PALACE

Próximo Sábado: PALACE Red Skelton en el exitoso: "HUYENDO DEL AIRE"

Recomendamos especialmente el próximo estreno de la película: "LA FLORISTA DE LA REINA" por María Guerrero y Jesús Tordesillas.

Hoy, Viernes 13 de Agosto 43

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 A petición! El exitoso de ayer! Loreta Young y Brian Aherne, en:

¡QUE NOCHE AQUELLA!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.65 Ramón Navarro en el titán: "LA VIRGEN QUE FORTIÓ UNA PATRIA"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 María Montes, y Sabu, en: LAS MIL Y UNA NOCHES

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.65 Dorothy Lamour y Bob Hope en: CORRESPONSAL FENOMENO

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50 Jeanette Mac Donal, en: INTRIGA EN EL CAIRO

KEITH

A las 7 y 30 — 0.40 Boris Karloff, en: EL DEMONIO HUMANO

Prepárese para el titán Metro: "REPCATATE SENSACIONAL" por Clark Gable y Lana Turner.

Mañana, estreno Warner Bros. Humphrey Bogart, en: EL MATON Y SU DAMA

Próximo Domingo: En técnico! John Payne, Maureen O'Hara y Randolph Scott, en: HONOR A LAS ARMAS

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.75 El exitoso de ayer en español! Fernando y Domingo Soler, en:

EL BARBERO PRODIGIOSO

CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.50 John Sutton, en:

DIEZ CABALLEROS

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 María L. Zea, en:

LA VIRGEN MORENA

AMERICA

A las 7 — 0.50 Stirling Hayden, en: MAS ALLA DEL ODO

CASTRO

A las 9 — ₡ 1.00 Estreno de la Zarzuela: LOS REFUGIADOS Con un gran conjunto!

CASTRO

A las 7 y 30 — 0.40 William Body, en:

A USA DE CABALLO

Pronto: En técnico! y en inglés: Capitanes de las Nubes y Fruta de la Tentación. En español: El Circo, El Peñón de las Animas, La Isla de la Pasión, La Feria de las Flores, No Matarás; Amanecer Ranchero y Jesucrista en Chihuahua.